

六月読みとりおけいこ（中）④

名前（ ）

六月十日は時の記念日です。これは一九二〇年にできた記念日で、この日をきっかけにみんな時間をたいせつにしましよう、とよびかけるものでした。

この日がえらばれたのにはわけがあります。六七一年の六月十日に、天智天皇てんじてんのうという人が日本で初めて時計台をこしらえて、かねをならして時を告げたと本に書いてあるからです。古事記こじきとならんで日本で一番古いとされる日本書紀しょきという本です。

じつさいにそのあとはならけんのあすか村というところにあり、「水おちいせき」といわれています。ほんとうに水時計でつかわれていたようなものがいくつか発見されたんですよ。

天智天皇はあすか村から滋賀県の大津しがけん　おおつというところにみやこをうつした人です。また、京都の山科やましなにあった中臣なかとの鎌足かまたというけらいの家にいつたりもしています。ですから、きっと京都の山科のことはよく知っていて、なじみがあつたんでしょうね。おはかも山科に作られました。天皇のお墓のことを御陵ごりょうといいますが、これは音読みで、くんよみをしたら御陵みささぎです。これは、山科の地名にもなっています。地下鉄東西線の駅名にもなっています。

さて、ところでみなさんは時間を大切にしていますか？人間の一生にはかぎりがあります。いつか必ずあなたもわたくしもともだちもみんな死にます。ボーッと生きていたらチコちゃんにしかれますよ。約束の時刻におくれたり、さつさとしないといけないときにだらだらしたりせず、時間を大切にして生きていきましょう。そういうことを考えるための記念日なのですよ。

① 何の話でしょう？

② この記念日がきめられてから何年たつのですか？ひきさんでもとめましょう。

③ この記念日が六月十日になつた理由がかかれているのは何という本ですか？

④ 水時計のあつたところは何といいせきですか？

⑤ そのいせきはどこにありますか？

（ 大津（ ）山科（ ）あすか村

⑥ 中臣鎌足の家は京都のどこにありましたか？

⑦ 「みささぎ」にはどういう意味があるので

か？

⑧ 天智天皇がこしらえたのはどのような時計？

（ ）日時計（ ）水時計（ ）香時計

⑨ あつているものに○をつけましょう。

（ ）人生にはおりがある。

（ ）子どもはだらだらしまくつてもいい。

（ ）天智天皇のおはかはあすかにある。

⑩ 上の話のかんそうを五行でまとめましょう。

